
８月２６日（第４例会） 
 

１.ソング 

   （浜千鳥） 

 

２.出席率報告 

会員数 27（25）名 出席 20（18）名 

出席率 74.07％  前々回補正 62.96％ 

 

３.ビジター紹介 

   な   し 

 

４．会長の時間 

   本日は、尼崎城についてお話しします。 

大坂夏の陣後、江戸幕府は大坂を直轄地として西

国支配の拠点とするため、元和 3年（1617年）、

譜代大名戸田氏鉄に尼崎城を築城させ、大坂城の

西の守りとして 3重の堀をもち、本丸には 2重の

付櫓を 2棟付属させた複合式の四重天守と 3棟の

三重櫓が上げられ、面積は甲子園球場の約 3.5 倍

に相当するほどの大きさです。江戸時代が終わり

明治時代になると、尼崎城はその役割を終え、 

明治 6年（1873年）に廃城が決まった後、城の建

物は取り壊され、堀も次第に埋められていったた

めに、全くその面影を残していません。江戸期の

本丸は今の尼崎城が建っている場所ではなく、 

尼崎市立歴史博物館の周辺という事です。尼崎城

で最も優れた美術品の一つの金之間は、（松平氏

の菩提寺・深正院じんしょういん、大物町）の 

 本堂として移築されました。この本堂は戦前まで 

残っていたが、戦災に遭い残念ながら焼失しました。

「金之間」は、「菊之間」と「牡丹之間」を合わせた 

名称であり、「菊之間」と「牡丹之間」は 4面とも 

全て金箔張りであったことから「金之間」と呼ばれて

いました。平成 27年（2015年）11月、旧家電量販店

の創業者である安保詮（あぼ あきら）氏から、創業

の地である尼崎において尼崎城を建築し、市に寄附す

る意向が示され、石垣および土塀が模擬復元され、 

西三之丸の北側に、平成 30年（2018年）11月 30日

竣工、平成 31年（2019年）3月 29日一般公開となり

ました。今の大阪城と同じく鉄筋コンクリート造で 

エレベーターにて最上階まで行けますので、ご高齢の

方や小さいお子様を連れていても安心してご見学頂け

ます。また、VRを使って、江戸時代の尼崎の様子を

再現していて、大変興味深く見学できました。子供達

が喜びそうな侍装束の撮影が出来る展示や刀や槍、 

弓矢、鉄砲の模造品の展示などがあり、昔の大坂とも

また違う尼崎の姿を武士と商人が力を合わせて発展し

て来た様子を感じることができました。帰りには歌手

や声楽の方々に好評の「ヒノデ阿免本舗」の水飴をお

土産に、また、食事やお飲み物が欲しい方には尼崎商

店街にての食事などがよろしいかと思います。 

新しいお店では尼タコスを提供している「ストリート

キッチン」というお店ができていました。老舗と新進

気鋭の若者という対比がある街というのも尼崎の 
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「ガバナー公式訪問」  

矢坂誠徳ガバナー  

 

7 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

発行日 2024年 9月 2日 

9 

 

2 

 

 

 

 

 

9 

 

 

 

「    」  

担当：長田会員  

 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E8%8F%A9%E6%8F%90%E5%AF%BA
https://ja.wikipedia.org/w/index.php?title=%E6%B7%B1%E6%AD%A3%E9%99%A2&action=edit&redlink=1
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E7%9F%B3%E5%9E%A3


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

魅力の一つだと思います。普通の大名クラスでは 

考えられない程の規模の天守閣とお城を持つ譜代大

名家の領地である尼崎。築城の名手、戸田氏鉄公が

思い描いた尼崎の姿は、現在の尼崎を生きる私達は

上手く活かせられているでしょうか。氏鉄公は尼崎

城の南に築地という商業の拠点を作り、西国からの

物産や摂津の農業水産品などを加工して京都や伊丹

へ送りだす、中継海運商業の拠点とされました。 

従来、阪神間の交通の便利性の良さと物価が安いな

どの住みやすさによる人口の増加と工業生産の拠点

として、街の成長を支えて来ました。今後さらに良

い街にしていくには、先人の知恵に学びながら新し

い魅力を尼崎に付加していく事が、今に生きる商業

工業人や尼崎に生きる人達の知恵が試されている時

だと思います。 

以上で会長の時間を終わらせて頂きます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．幹事報告 

○ 例会変更のお知らせ 

 ＜尼崎西 RC＞ 

 2024年 8月 27日（火）→ 休会 

 ＜尼崎中 RC＞ 

 2024年 8月 29日（水）→ 休会 

 

６．委員会報告 

○ 特 に な し 

 

７.スピーチ 
   「１年を振り返って」 

          担当：池田 会員 

８．前々回補正（８／５） 

  

９．本日の欠席 

長田、藤原、入江、石塚、長村、中島、吉村 

各会員 

 

１０．本日の回覧 

○尼崎西 RC40周年記念式典の祝賀会のご案内 

 

１１.SAA報告 
      ジョイフルＢＯＸ       

＊来週ガバナー訪問です。皆様、ご出席の程よろしく

お願いします。 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥水谷、武田、各会員 

＊小林会員、8/19の 6RC会長・幹事会の書記をして 

 頂き、ありがとうございました。 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥武田会員 

＊前田さん、ポールハリス・フェローポイントについ

て調査、ありがとうございました。いつも本当助か

っています 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥武田会員 

＊本日スピーチです。宜しくお願い致します 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥池田会員 

＊本日、所用の為早退します 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥西良会員 

 

本日の合計 6,000円 
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       ＜ソング：加藤先生＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 


